BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Kreistag Kreuzstr. 105 53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN
RHEINLAND-PFALZ

Fraktion im Kreistag Ahrweiler Wolfgang Schlagwein Kreuzstr. 105 53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler 02641/25907 wschlagwein@web.de

Herrn Landrat Dr. Pföhler Kreisverwaltung Ahrweiler 53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler per email

07.06.2017

Antrag zur kommenden Sitzung des Kreistages

Das neue Leitbild für die Region Bonn/Rhein-Sieg/Ahrweiler – Herausforderung und Umsetzung

Sehr geehrter Herr Landrat Dr. Pföhler,

der Regionale Arbeitskreis Entwicklung, Planung und Verkehr Bonn/Rhein-Sieg-Kreis/Ahrweiler (:rak) ist eine freiwillige Kooperation, in der die zwei Landkreise, die Bundesstadt Bonn und weitere 27 Städte, Gemeinden und Verbandsgemeinden in Aufgabenfeldern der räumlichen und strategischen Planung zusammenarbeiten. Ziel des :rak ist es, die nachhaltige Regionalentwicklung zu fördern, um auf zukünftige Herausforderungen gemeinsam reagieren zu können.

"Nach einem Vierteljahrhundert erfolgreicher Zusammenarbeit" (homepage http://regionbonn.de/cms/cms.pl?Amt=RAK2009&set=0_0_0_0&act=0) begann im :rak 2014 unter Federführung der Bundesstadt Bonn, des Rhein-Sieg-Kreises und des Landkreises Ahrweiler eine Diskussion um die Neuausrichtung der Kooperation, neue thematische Schwerpunkte und eine Überprüfung der Strukturen. Offenbar schien eine Reform der Zusammenarbeit notwendig, anzustoßen durch einen Leitbildprozeß, der Stärken und Schwächen benennt und künftige Ziele ableitet.

Wir bitten Sie daher, den o.g. Punkt auf die Tagesordnung der kommenden Sitzung des Kreistages zu setzen und den Kreistag in diesem Rahmen über den Stand des Leitbildprozesses, die wesentlichen Ergebnisse und deren weitere Umsetzung zu informieren.

Insbesondere bitten mit Blick auf das Spannungsverhältnis zwischen einem informellen Arbeitskreis und den formellen Verfahren im Rahmen der örtlichen Planungshoheit um Erläuterung, wie die Verankerung des neuen Leitbildes im regionalen und kommunalen Handeln erfolgen soll und die interkommunalen Dialog- und Kommunikationsstrukturen gestärkt werden können.

Dazu bitten wir auch um eine Übersicht

- über die bisherigen Gremien, deren Zusammensetzung und deren Sitzungen, Themen und Beschlüsse seit 2014
- sowie ggf. geplante Änderungen dieser bisherigen Strukturen der Zusammenarbeit.

Mit freundlichen Grüßen

Wolfgang Schlagwein (Fraktionssprecher)